## 表現の裾野を広げる

『起きられない朝のための短歌入門』(我妻

斎藤美衣

を樹、平岡直子)を興味深く読んだ。「はじ後樹、平岡直子)を興味深く読んだ。「はこむこの耳にかつて流し込まれたのと同じようなの耳にかつての会話』を読者に流しこむことだけだ」とあり、まさに短歌を作る/読むとだけだ」とあり、まさに短歌を作る/読むないけで、とあり、まさに短歌を作る/読むないがスリリングな対話を楽しめる。この本の中で「口語と文対話を楽しめる。この本の中で「口語と文対話を楽しめる。

日記の文章を読むのに近い感じかな」だよね。対する文語は内面の記録、たとえばというか、録音された声に近い感じがするんというか、録音された声に近い感じがするんという事実の記録

我妻のこの指摘が面白い。口語は一回性の我妻のこの指摘が面白い。口語は時間的な奥場面装置の記録で、対する文語は時間的な奥に増えてきたのが一九九○年代。口語文語とて増えてきたのが一九九○年代。口語文語とので年代。その後現在に至るまで文語をどのくらい抜いていくか、加えてミックスに頼らくらい抜いていくか、加えてミックスに頼らくらい抜いていくか、加えてミックスに頼らくらい抜いていくか、加えてミックスに頼らくらい抜いていくか、加えてミックスに頼ら

見せてくれる。

郡司和斗歌集『遠い感』は、飄々とした内容と共に、今後の短歌表現の文体への実験も容と共に、今後の短歌表現の文体への実験もなれてきたのだと思う。

してみると切り会がゅびこうつくしい助れい」と呟いて飲む水道代払わずにいて出る水を「ゆ、ゆう

一首目。水道代を払っていないがまだ蛇口きをさせると知った八月

る。四句目が受身形になっている点もひねりる。四句目が受身形になっている点もひねり あっていかず、ユーモラスに描く。「ゆ、ゆうれい」が面白く、効いている。二句の「払 力ずにいて」の「いて」がいい。短歌的にすっきりと作るなら「水道代払わないまま」だっきりと作るなら「水道代払わないまま」だっきりと作るなら「水道代払わないまま」だっきりと作るなら「水道代払わない。 たという事実の記録」がしっくりくる。 たという事実の記録」がしっくりくる。

> では、 でも読み手が受ける印象はまるで違う。 今年出版されたコスモス同人の歌集から文体上の面白さがある歌を二首挙げる。 を上の面白さがある歌を二首挙げる。 でも読み手が受ける印象はするで違う。

有川知津子『ボトルシップ』 有川知津子『ボトルシップ』 ら」がまず読み手を捉える。誰の言葉かと思いながら読んでいくと結句の「くれなゐの 花」にかかるのだとわかる。わかるけれども それが作者の言葉のようでもあり、読み手の

り返される「とてもいい」が効果的だ。てもいい」つてわからないけど初句の「とてもいい」がいい。「とてもいい」にはいろんな要素があって、自分でもよい」にはいろんな要素があって、自分でもよい」にはいろんな要素があって、自分でもよいからないという点にユーモアがある。繰り返される「とてもいい旅行かばんが欲しくなる「と

表現の裾野を広げたい。

がある。短歌らしく作ると、「切り絵する指